
سياسة الجودة والصحة والسلامة والأمن والبيئة لشركة البترول الوطنية الكويتية
نلتــزم نحــن شــركة البتــرول الوطنيــة الكويتيــة بتوفيــر بيئــة عمــل آمنــة وصحيــة لجميــع العامليــن لدينــا، ونعلــن دائمــا عــن مســؤوليتنا تجــاه تحقيــق هدفنــا 
الأســمى »لا حــوادث ولا إصابــات ولا أضــرار للموظفيــن والممتلــكات والبيئــة والمجتمــع مــن حولنــا» وذلك ضمن ســياق عمليات الشــركة وطبيعة المخاطر 

الكامنــة فيهــا والفــرص المتاحــة مــن خلالهــا. 
وكمــا أنــه يمكــن منــع جميــع الحــوادث والإصابــات والأمــراض المهنيــة، والعمــل علــى منــع التلــوث وتقليــل الآثــار الســلبية لعملياتنــا علــى البيئــة وذلــك بتقليل 
المخلفــات والانبعاثــات الغازيــة والانســكابات الســائلة والعمــل علــى اســتخدام المــوارد بكفــاءة. وذلــك بالالتــزام بإنتــاج وتســويق وتوزيــع المنتجــات ذات 

الجــودة العاليــة والتــي يمكــن اســتخدامها بأمــان مــن خــال التزامنــا بمعاييــر الجــودة والســامة والأمــن والصحــة والبيئــة.

وبناءً على ما تقدم فإننا نلتزم بتحقيق الأهداف التالية:
• التأكــد مــن أن الإدارة علــى جميــع المســتويات تظْهِــر وتشــجع الالتــزام بخلــق بيئــة عمــل يســودها مبــدأ أنَّ الجــودة والصحــة والســامة والأمــن والبيئــة هــي 	

مســؤولية جميــع الموظفيــن.
• وضع الأهداف والغايات التي تضمن تحقيق التطوير المستمر لأدائنا في مجال الجودة والصحة والسلامة والأمن والبيئة. 	
• توفير الموارد الكافية لتطبيق الآليات والبرامج الخاصة بالجودة والصحة والسلامة والأمن والبيئة.	
• الحفــاظ علــى نظــام إدارة الجــودة والصحــة والســامة والأمــن والبيئــة والعمــل علــى تطويــره باســتمرار بالصــورة التــي تفي بمعايير الصناعة المحليــة والدولية 	

وتحقق المتطلبات التنظيمية.
• تحديد وتقييم وإدارة المخاطر والآثار المتعلقة بالصحة والسلامة والأمن والبيئة والتي قد تنتج عن عملياتنا الحالية أو المزمع تنفيذها.	
• استخدام المعايير والإجراءات والعمليات المعترف بها عالميا لتصميم وإنشاء المرافق وجميع الأنشطة الخاصة بعمليات البدء في التشغيل. 	
• تطبيــق إجــراءات فعالــة، وعمليــات فحــص وتدقيــق منظمــة، وبرامــج صيانــة للمعدات المهمة، والاســتعانة بالموظفين الأكفاء للتأكد مــن أن جميع مرافق 	

الشــركة تعمــل وفقا للقواعد والمعاييــر المحددة. 
• التأكــد مــن أن جميــع الموظفيــن والمقاوليــن يقومــون بتأديــة الأعمــال المختلفــة فــي إطــار متوافــق مــع توقعاتنــا فيمــا يتعلــق بالجــودة والصحــة والســامة 	

والأمــن والبيئــة.
• تقديم الوثائق اللازمة والضرورية الخاصة بأنشــطة العمل المختلفة والتي تشــمل التصاميم المعتمدة والتشــغيل والتفتيش وصيانة المرافق، وضمان 	

تعريفهــا لجميــع الموظفيــن والمقاوليــن وتعريــف إمكانيــة الوصــول إليها بســهولة، كما أنه يتم مراجعتها والحفاظ عليها وحمايتها بشــكل مناســب.
• توفير التدريب الكافي لموظفينا مع إجراء التقييم والتطوير المطلوب لتحسين المهارات ورفع الكفاءة بصفة دورية.	
• العمــل علــى تنميــة موظفينــا لخلــق فريــق عمــل ملتــزم يتميــز بالحمــاس والهمــة العاليــة مــع العمــل علــى تعزيــز ثقافــة الجــودة والصحــة والســامة والأمــن 	

والبيئــة وذلــك بإشــراك الموظفيــن بــكل المســتويات الوظيفيــة فــي جميــع المبــادرات الخاصــة بالجــودة والصحــة والســامة والأمــن والبيئــة.
• ــا المتعلقــة بالجــودة والصحــة والســامة والأمــن والبيئــة، ونقــل الــدروس المســتفادة للموظفيــن 	 الحــرص علــى توصيــل المعلومــات الخاصــة بتوقعاتن

ــن والمجتمــع وأصحــاب المصلحــة. والمقاولي
• تقييم وإدارة وتبادل المعلومات الخاصة بالأخطار المصاحبة لمنتجاتنا لمساعدة مستخدمي هذه المواد على تداولها بصورة آمنة وصديقة للبيئة. 	
• إدارة التغييــرات التــي قــد تحــدث بالعمليــات والإجــراءات والأنظمــة والمعاييــر الخاصــة بأماكــن التشــغيل والمرافق والهيكل التنظيمي للتأكد مــن أنّ الأخطار 	

التــي قــد تنتــج عــن هــذه التغيــرات لها مســتوى خطــورة يمكــن قبوله.
• الإبــاغ عــن جميــع الحــوادث والحــوادث الوشــيك حدوثهــا، والعمــل علــى إجــراء التحقيــق للوصــول للأســباب الجذريــة لها، ومن ثَــمَّ اتخاذ الإجــراءات التصحيحية 	

/ الوقائيــة، مــع ضــرورة التعلــم مــن الحــوادث التــي وقعــت فــي الماضــي ومشــاركة هذه المعلومــات مع الجميع.
• التخطيــط والاســتعداد للتعامــل مــع كل حــالات الطّــوارئ النّاتجــة عــن الحــوادث واتخــاذ الإجــراءات اللازمــة لحمايــة الأفــراد/ المجتمعــات والبيئــة والممتلــكات 	

وســمعة الشركة.
• كفاءة تطبيق نظام إدارة الجودة والصحة والسلامة والبيئة والأهداف، وذلك بالتدقيق الداخلي والخارجي والمراجعات الدورية للنظم.	
• تطبيــق إجــراءات تتيــح لــإدارة العليــا مراجعــة مــدى ملائمــة وكفــاءة النظــام الإدارة الخــاص بنــا فــي إدارة المخاطــر المصاحبــة للجــودة والصحــة والســامة 	

والبيئــة وضمــان التطويــر المســتمر فــي أداء الجــودة والصحــة والســامة والأمــن والبيئــة.

وفي سبيل تحقيق ما تقدم من أهداف فإننا نلتزم بالآتي:
• توفيــر ظــروف عمــل آمنــة وصحيــة بشــكل يمنــع حــدوث إصابــات جســدية وأمــراض مرتبطــة بالعمــل، وتقليــل عــدد الإصابــات والحــوادث المتعلقــة بالصحــة 	

المهنيــة بمــا فيهــا التعــرض للمــواد والعوامــل الخطــرة والحرائــق وغيرهــا مــن الحــوادث المتعلقــة بســامة العمليــات.
• التخلص من النفايات بشكل آمن ومسؤول بعد اتخاذ الإجراءات اللازمة لإعادة الاستخدام وإعادة التدوير والاسترجاع.	
• تكليــف الموظفيــن بمســؤوليات واضحــة خاصــة بالجــودة والصحــة والســامة والأمــن والبيئــة مــع توفيــر التدريــب الضــروري أثنــاء وخــارج العمــل مــن أجــل 	

التنفيــذ الفعــال للجــودة والصحــة والســامة والأمــن والبيئــة.
• إدارة أمن مواقع العمل وذلك لدعم أهداف نظام إدارة الجودة والصحة والسلامة والأمن والبيئة.	
• التنفيذ الفعال لنظام إدارة الجودة والصحة والسلامة والأمن والبيئة لتحقيق أهدافنا، مع المحافظة على هذا النظام وتطويره. 	
• لعب دور الشّراكة الكاملة في الجمعيات والمنظمات المرتبطة بصناعة النّفط لتبادل وتعلُّم أفضل الممارسات في هذه الصناعة.	
• اتباع منهج الصدق والنزاهة في جميع تعاملاتنا وإظهار أرفع المعايير وأعلى مستوى من الأخلاق في إدارة أعمالنا.	

وبعملنا هذا فإننا نشجع التواصل المفتوح والمشاركة وتبادل المشورة مع العاملين وممثليهم، سواء داخل الشركة أو مع الموردين والعملاء والمجتمع. 
كمــا أننــا نشــرك موظفينــا والمقاوليــن والزائريــن وكل مــن يهمــه الأمــر فــي الفعاليــات الخاصــة بالجــودة والصحــة والســامة والأمــن والبيئــة بهــدف منــع جميــع 

أنــواع الحــوادث بمــا فيهــا الإصابــات والأمــراض المهنيــة والتهديــدات الأمنيــة والتلوث.
إن تحقيــق الريــادة فــي مجــال الجــودة والصحــة والســامة والأمــن والبيئــة هــو مســؤولية جماعيــة تتطلب العمل الجماعــي. لذا فإنّ جميع موظفي شــركة البترول 

الوطنيــة وموظفــي المقاولين ملتزمين بهذا الهدف.

التاريخ: نوفمبر  2022
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لمزيد من المعلومات الرجاء مسح الرمزالرئيس التنفيذي



QHSSE Policy
In KNPC, we are committed to providing a safe, secure and healthy working environment for everyone who works with us. We are responsible 
for working towards the strategic directions of no incidents, no harm to our people, our assets and communities, the protection of environment 
and providing quality of services in which we operate within the context of KNPC operations and its specific nature of risks and opportunities. 

We believe that all incidents, injuries and workplace illnesses are preventable. We will prevent pollution and the negative/adverse impacts 
our operations have on the Environment by reducing waste, emissions & discharges and use resources efficiently. We will produce market 
and distribute quality products that can be used safely by our customers through a high commitment towards Health, Safety, Security and 
Environment. 

To accomplish this, we will:
•	 Ensure that management at all levels demonstrate and encourage commitment to create and sustain a culture, where QHSSE is the 

responsibility of all Employees and supports KNPC Strategic directions.
•	 Set objectives and targets that result in continual improvement of our QHSSE performance.
•	 Provide adequate resources to implement QHSSE processes and programs.
•	 Commit to Maintaining and continually improving a QHSSE management system that fulfills and satisfies local and international industry 

standards, customer requirements and applicable regulatory requirements.
•	 Identify, assess and manage the Quality, Health, Safety, Security and Environmental risks and impacts of our existing and planned operations.
•	 Use globally recognized standards, procedures and processes for facility design, construction and start-up activities.
•	 Apply effective procedures, structured inspections, maintenance programs for critical equipment and competent personnel to ensure that 

our facilities are operating within established parameters and according to regulations.
•	 Ensure that all the workforce including employees and contractors are performing work in a manner that is consistent and compatible with 

our expectations on QHSSE.
•	 Inform and provide documentation necessary for industry approved design, operation, inspection and maintenance of facilities and ensure 

that these are identified, accessible, reviewed, maintained and appropriately safeguarded.
•	 Adequately train our workforce and regularly assess and improve their skills and competency.
•	 Develop a motivated and committed workforce and enhance the overall QHSSE culture by involving employees at all levels in QHSSE initiatives.
•	 Proactively communicate our QHSSE expectations, lessons learnt and other QHSSE information openly with the Community, Employees, 

Contractors and other Stakeholders.
•	 Assess, manage and communicate the hazards associated with our products to help users and others handling our products in a safe and 

environment friendly manner.
•	 Manage changes to operations, procedures, systems, site standards, facilities, structure or organizations to ensure that risk arising from 

these changes remains at an acceptable level.
•	 Openly report all incidents including near miss and structurally investigate where appropriate to establish root cause(s) and take corrective/

preventive actions. Implement lesson-learnt process to share the lessons from past incidents and historical practices.
•	 Plan and prepare to handle any emergencies resulting from incident(s) and take necessary actions to protect the people/communities, the 

environment, assets and our reputation.
•	 Monitor the effectiveness and sites compliance with our QHSSE management system, objectives and targets through internal and external 

audits and verifications.
•	 Implement formal process for senior management to review the continuing suitability, adequacy and effectiveness of our Management 

System in managing QHSSE risks and ensuring continual improvement in QHSSE performance.

KNPC is also committed to:
•	 Providing safe and healthy working conditions for the prevention of work-related injuries and ill health to eliminate hazards and reduce 

number of injuries, occupational health related incidents, exposure incidents, fire and other process safety incidents by eliminating hazards 
and reducing the risks.

•	 Dispose wastes safely and responsibly after taking measures to Reuse, Recycle, Refurbish and Recover.
•	 Assign clear QHSSE responsibilities to workers and provide necessary on-the-job and off-the-job training for effective QHSSE implementation.
•	 Manage the security of our sites to support the goals of our QHSSE Management System.
•	 Effectively implement, maintain and improve QHSSE Management System to achieve our goals.
•	 Play a full part in the affiliations and associations of the industries of which we are a part to share and learn best industry practice.
•	 Be honest and fair in all our dealings and demonstrate the highest standard of ethics in conducting our business.
In doing this, we are committed to open communication, consultation & participation of workers and their representatives within the Company 
including suppliers, customers and the community. We involve our employees, visitors, contractors and other interested parties in QHSSE 
activities, with the aim of preventing all types of incidents covering occupational injuries, occupational illness, security threats and pollution.

Achieving industry leadership in QHSSE performance is a collective responsibility requiring teamwork. Every KNPC and Contractor Employee 
shall be committed to this goal.

Wadha Ahmad Al-Khateeb
Chief Executive Officer
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